

## **DIARIO DE SESIONES**

Serie A - Núm. 83 6 de noviembre de 2017 Página 4655

## **SESIÓN PLENARIA**

- 7.- Pregunta N.º 36, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a qué se está haciendo para afrontar con éxito la negociación del nuevo modelo de financiación autonómica, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [9L/5150-0036]
  - LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos al punto séptimo del orden del día.
  - Sr. Secretario Primero.
- EL SR. BOLADO DONIS: Pregunta N.º 36, formulada al Presidente del Gobierno relativa a qué se está haciendo para afrontar con éxito la negociación del nuevo modelo de financiación autonómica, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.
- LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta tiene la palabra D.ª María José Sáenz de Buruaga.
  - LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Gracias, Presidenta.
- Sr. Presidente. El nuevo modelo de financiación autonómica constituye uno de los asuntos más trascendentes de la agenda política de cualquier Presidente hoy. Un debate de región, al que su Gobierno no está prestando la atención que se merece. Y por eso subo a esta tribuna. Con el único objetivo de hacerle reaccionar.
- El Sr. Rodríguez Poo, experto designado por su Gobierno para esta cuestión lo ha dicho alto y claro. El verdadero partido no ha empezado todavía, porque todavía no hay propuesta del Estado, ni mucho menos aún Ley de Financiación Autonómica. Pero es ahora cuando empieza la verdadera negociación. Y el campo de juego está abierto. Porque el Informe del Comité de Expertos no es una propuesta cerrada, sino un documento técnico que no obstante deba generar una reacción.

Es decir, su experto, Sr. Revilla, le ha pedido que reaccione, al tiempo que le ha advertido de lo que puede ocurrir si usted y su Gobierno no se anticipan.

Porque una mala negociación puede ser la puntilla para una Comunidad Autónoma que tiene ya serios problemas para financiarse. Una Comunidad que hoy crece menos y crea menos empleo que la media nacional y que es incapaz de generar ingresos adicionales sin subidas de impuestos.

Sr. Presidente, tenemos que prepararnos para pelear que Cantabria no pierda un solo euro de la financiación que ahora recibe, pero también para que no reciba un euro menos de la que va a necesitar. Lo que nos obliga a defender variables como la dispersión y orografía del terreno, el envejecimiento y la dependencia de la población y sobre todo el coste fijo o estructural que lleva aparejada la prestación de los servicios, manteniendo necesariamente la cláusula del statu quo como cláusula de salvaguarda o de cierre del sistema.

Sabe cuál es nuestro criterio, a diferencia de las Comunidades Autónomas gobernadas por los socialistas que están llamando a la urgencia de esta negociación, Cantabria no tiene ninguna prisa, somos la Comunidad Autónoma mejor financiada del país gracias a los gobiernos del Partido Popular que hicieron un excelente traspaso de las competencias en materia de educación y sanidad. Algo tiene que saber usted de eso porque los vicepresidía y le seguiremos siendo con el actual modelo.

Luego apresurarnos no, pero prepararnos sí para afrontar con las mínimas garantías de éxito una negociación dura y difícil donde Cantabria se la juega.

Por todo eso le pregunto hoy ¿qué ha hecho hasta ahora el Gobierno de Cantabria?, ¿cuál es su planteamiento técnico, su propuesta de financiación y la defensa que tiene sobre la mesa si es que la tiene? y ¿a qué espera para hacer un frente común dentro y fuera de su Comunidad Autónoma?, porque ya vamos con muchos meses de retraso.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sra. Sáenz de Buruaga.

Contestación del Gobierno, tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla, tiene la palabra el Presidente.



## **DIARIO DE SESIONES**

Página 4656 6 de noviembre de 2017 Serie A - Núm. 83

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Aquí sí que se puede decir cuánto me alegro de que me haga esta pregunta, porque desde luego si alguien puede hundir la financiación autonómica para Cantabria en los niveles que está ahora, es el Partido Popular, no hay otro, creo que estaremos todos de acuerdo.

Y tener de aliado al Partido Popular sería de una ayuda inestimable, porque a usted supongo que el Sr. Rajoy se pone cuando le llama por teléfono y le recibe. Eche una mano, porque a mí no lo hace, eche una mano.

¿Y qué nos limitamos? A mandar cartas, a mandar delegados, a mandar posiciones, a hablar como hablé con una claridad meridiana cuando tuvimos la reunión de Presidentes el 17 de enero, que tuve una intervención, además estaba había en medio el de Asturias, porque el de Euskadi no va ni el de Cataluña y estaba al lado de Mariano, todo el tiempo y hacía así con la cabeza, me daba como la razón cuando explicaba..., bueno, luego le explicaré todas las medidas que estamos haciendo pero que se ponga el PP la medalla de la actual financiación que tiene Cantabria es muy fuerte, porque eso se hizo en la etapa de José Luis Rodríguez Zapatero.

Y además, habrá ocasión, a ver si hacemos una recopilación de las críticas que recibimos aquí en este Parlamento del PP por aquella negociación terrorífica que habíamos hecho y ahora resulta que pone como ejemplo la financiación de Cantabria, cuando hay hemeroteca que la vamos a sacar aquí para que vean lo que decían ustedes, pero no se apunten esa medalla que no es de ustedes, es que fue en la época del Partido socialista cuando se negoció y de ninguna manera injusta, al contrario.

¿Qué se financió? Lo que tiene que ser el gran criterio para la próxima financiación: coste de los servicios que se prestan, coste efectivo de los servicios.

Todos sabemos que cuando se transfirió Valdecilla que es un hospital sobredimensionado porque es un hospital nacional, tenía un incremento en la sanidad del 20 por ciento, que se recogía cómo no. Imaginemos que ahora digan que no, cuando es un hospital que viene prestando servicio no solo a Cantabria sino a media España. Esa financiación se hizo por el coste efectivo de los servicios y ahí estamos, en esa pelea, mandando todos los días documentos y aliándonos en conversaciones que mantenemos constantemente con Comunidades como Castila y León, con La Rioja, con Asturias, con Galicia, estamos negociando un frente común frente a otros que tienen una gran población y que están intentando un reparto distinto de los recursos del Estado.

Ahí está Cantabria y yo lo que pido, en vez de que pregunte, es que me diga de aquí: Sr. Revilla, yo me voy a comprometer a ir con usted. ¡Jo, sería un honor, eh! Y vamos a ir a ver a D. Mariano Rajoy y al Sr. Montoro. Y le vamos a explicar que tenemos en esto la misma posición. Que Cantabria, las carreteras, la Sanidad, la Educación, la orografía, el envejecimiento de la población hace que el coste de cualquier servicio que se preste en Cantabria sea muchísimo más caro. Y que eso tiene que recogerse. Y que en el nuevo modelo de financiación no puede haber ninguna Autonomía que reciba menos.

Pero lo que están planteando ya es que vamos a recibir menos. Bienvenido o bienvenida como aliada. Espero que me lo diga aquí en la Tribuna, porque será para mí y para Cantabria una gran satisfacción.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

Turno de replica. Tiene la palabra D.ª María José Sáenz de Buruaga.

LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Gracias.

Sr. Presidente, el actual sistema de financiación autonómica pivota, efectivamente, sobre el coste efectivo de la prestación de los servicios. Que quien le puso encima de la mesa, le acreditó, le justificó, le gestionó y le trajo para Cantabria en el momento del traspaso de las competencias fue el Gobierno del Partido Popular. En el año 99 primero y en el año 2002 después.

Luego, de ese trabajo, esos resultados. De esa gestión, esos resultados. Y eso es lo que le estamos pidiendo.

Claro que el Partido Popular le va a ayudar y le va a acompañar. Pero déjenos hacerlo. No se puede ayudar a alguien que no se ayuda a sí mismo. Dónde está la propuesta, dónde están los análisis, dónde está la proyección de costes y dónde está la propuesta que Cantabria va a necesitar.

Porque el experto en financiación autonómica ha venido a este Parlamento y ha venido con una mano delante y otra detrás. No se puede ayudar a quien no se ayuda a sí mismo y a quien no se deja ayudar.

Como siempre, Sr. Presidente, nadie al mando. ¿Cuándo le va a sonar a usted el despertador? Porque estamos ya en la recta final de la legislatura y no hay ningún asunto importante en el que usted pueda presentarse con resultados, con soluciones y con en trabajo hecho.



## **DIARIO DE SESIONES**

Serie A - Núm. 83 6 de noviembre de 2017 Página 4657

¿A qué está esperando? ¿A que el Ministro de la Serna y algún represente del PSOE, cercano a Pedro Sánchez, le den todo resuelto como sugirió el experto, el Sr. Rodríguez Poo, en esta Cámara?

Mal vamos a negociar nada así, sin liderazgo; sin trabajos, sin propuestas, sin rigor técnico y sin consenso.

A ver si le va a ocurrir lo mismo con la financiación autonómica que con la subida de impuestos para el año 2018. Que ni la conocen, ni se entera, ni tiene nada que decir. Hoy, no hablamos de otros Gobiernos, Sr. Presidente, hoy hablamos del suyo. Y da usted la sensación de estar preparando el terreno para gestionar otro fracaso.

Si de verdad cree en la Autonomía y en el autogobierno, defiéndalo y ejérzalo de una vez y de verdad.

Espero que deje de echar balones fuera, espero que abandone el frentismo, que ningún hace a esta Comunidad Autónoma. Espero que deje de hablar de otros Gobiernos y de otras Administraciones. Porque cuarenta años después, nadie puede echar la culpa a nadie...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias.

Turno de dúplica del Gobierno. Tiene la palabra el Presidente. Tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, nada me gustaría más que poder delegar en la Portavoz del PP esta gestión. Pero la delego con plenos poderes, si es capaz de convencerles de lo que yo les he explicado.

Mire, aparte de explicarlo durante más de media hora, en la reunión de Presidentes, tuve otra reunión de una hora con la Vicepresidenta. Donde le tengo que decir que todos los argumentos tomó nota y se los di por escrito, y me decía que eran razonables. Los tiene ella. Pídaselo. Los mismos que probablemente usted tiene en la cabeza, si gobernara aquí.

Ahora, dudo muchísimo de que no estén deseando que nos salga mal para venir a culparnos a nosotros. No. El culpable será quien gobierna en España, que es el Partido Popular. No hay otro culpable.

Porque yo estoy dispuesto a hacer lo que haga falta. Lo que haga falta, con tal de que salga. Porque este es el gran problema que tiene Cantabria; el gran reto que tiene Cantabria. Esa es la situación que tenemos.

Y mire, le voy a decir una cosa. Pone disculpas de por qué no nos pagan. No hay más que una, no pagan porque el Partido Popular es un partido moroso con Cantabria. Moroso ¿Sabe lo que es eso?...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): No pagar. Moroso.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.